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  以下是律政司副司长张国钧今日（五月六日）出席电台节目后会见

传媒的谈话全文：  

  

记者：副司长，有声音指今次直选比例减少反映香港民主倒退至八十年

代，你如何看这些批评？  

  

律政司副司长：大家要明白区议会在《基本法》第九十七条下成立的初

心是什么。《基本法》第九十七条清楚指出，区议会是一个非政权的组

织，而最重要的是它能够向政府就地区管理等事宜提供意见，以及提供

有关例如在文化、康乐、环境卫生等等的服务。这是区议会在过往一直

以来《基本法》所赋予的职能。  

  

  我相信完善地区治理建议方案正正是要将过去一些我们所见在地区

管理方面的问题拨乱反正。的而且确过去一段时间，大家都见到区议会

未能发挥《基本法》第九十七条对它所作出的要求，所以我们希望大家

明白，今次的建议方案能够将区议会拨乱反正，让区议会能发挥其应有

的作用及功能。  

  

记者：有声音认为今次改革后会减低民主派「入闸」机会，变相有利于

建制派的选情，你有何看法及是否同意？  

  

律政司副司长：任何有志在地区服务人士均可参与即将于年底举行的区

议会选举，最重要是有关人士是有心服务地区。今次的建议方案并没有

阻止任何人参与有关这方面的服务。当然，究竟一个人是否愿意参加区

议会选举是他自己在考虑后所出的决定。  

  

记者：想问今年年底便选举，其实离立法会休会只有两个月时间，会否

讨论不够透彻，或者政府都预计建议必定会获得通过？  

  

律政司副司长：大家都明白到社会十分关注今次修订，立法会议员亦非

常重视。所以有立法会议员提出在内会成立小组委员会先讨论有关事

情，待政府提交有关法案后，便将小组转为有关的法案委员会，以加快

处理事情。  

  

  另一方面，过去在处理有关立法会完善选举制度时，其实立法会都



是透过类似方式，以便能够有效审议有关议案。我们亦相信，立法会议

员因为对这事情的重视，在未来这段时间必定会开会尽快处理，甚至在

有需要时，我相信他们亦会加开会议。  

 

  我希望大家明白，我们希望争取于立法会暑假休会前能处理有关条

例草案，因为后续就年底选举还会有很多相关工作要进行。但我对立法

会议员有信心，亦相信在这过程中，律政司的同事在立法过程的会议上

必定会尽全力提供适切协助，解答议员提问及回应他们有关条文的问

题，因为我们在这方面的工作越做得充足，对立法会议员审议相关法例

的效率会带来更大的好处。  

    

（请同时参阅谈话全文的英文部分）  

  

完  

2023 年 5 月 6 日（星期六）  

 


